

Am 22. Juli 1974 feiert unser Freund und Nachbar, die Volksrepublik Polen den 30. Jahrestag ihres Bestehens. Als im Juni dieses Jahres eine Partei- und Regierungsdelegation unserer Republik unter Leitung des Genossen Erich Honecker zu einem Freundschaftsbesuch in unserem Nachbarland weilte, wurde gemeinsam mit der Partei- und Regierungsdelegation der Volksrepublik Polen, die unter Leitung des Genossen Edward Gierek stand, eine Erklärung veröffentlicht. Sie ist dem 30. Jahrestag der Volksrepublik Polen und dem 25. Jahrestag der Deutschen Demokratischen Republik gewidmet. In der Erklärung wird die Geschichte der Freundschaft und Zusammenarbeit unserer Brudervölker gewürdigt und festgestellt: „Inhalt unserer gegenseitigen Beziehungen war und bleibt, sich durch die ständige Erweiterung und Vertiefung der politischen, ideologischen und wirtschaftlichen Bande gegenseitig bei der Lösung der Aufgaben des sozialistischen Aufbaus in beiden Ländern zu helfen und im gemeinsamen Kampf der sozialistischen Staatengemeinschaft für die Sicherheit und die Normalisierung der Situation in Europa, auf der Grundlage der Anerkennung der politischen und territorialen Realitäten auf unserem Kontinent, sowie im gemeinsamen Kampf für den Weltfrieden zu unterstützen.“

Dieser ständig wachsenden politischen und ökonomischen

## 30 Jahre Volkspolen

Zusammenarbeit liegen zwei Dokumente aus früheren Zusammenkünften zugrunde: die „Deklaration zur Festigung der Freundschaft und Vertiefung der Zusammenarbeit zwischen der Deutschen Demokratischen Republik und der Volksrepublik Polen“ sowie die „Gemeinsame Konzeption über die Hauptrichtungen zur Entwicklung der Wirtschaftsbeziehungen zwischen unseren beiden Ländern im Zeitraum bis 1980“. Zum Abschluß des Freundschaftsbesuches unserer

Partei- und Regierungsdelegation wurde ein Kommuniqué herausgegeben, in dem die umfassende Entwicklung der gegenseitigen Wirtschaftsbeziehungen hervorgehoben wird.

Zur Zeit bestehen zwischen unseren Ländern 160 Abkommen und Vereinbarungen auf ökonomischem Gebiet, darunter 117 über die Spezialisierung und Kooperation der Produktion; 41 davon wurden allein im Jahre 1973 unterzeichnet.

Von besonderer Bedeutung ist eine Vereinbarung über langfristige Zusammenarbeit auf dem Gebiet der Grundlagen- und angewandten Forschung, in der die gemeinsame Arbeit an rund 100 thematischen Komplexen festgelegt wurde.

### Kraft der Gemeinschaft.

Wie in dem genannten Kommuniqué gesagt wird, gehen die entscheidenden Impulse für das enge Zusammenwirken beider Staaten und Völker auf allen Gebieten des gesellschaftlichen Lebens von der engen Zusammenarbeit zwischen unseren beiden Parteien, der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und der Polnischen Vereinigten Arbeiterpartei, aus. Bereits in den anlässlich des 30. Jahrestages im Februar dieses Jahres herausgegebenen Thesen des ZK der PVAP wird betont, daß der Grundpfeiler der Außenpolitik Volkspolens die Freundschaft und die brüderliche Zusammenarbeit mit der Sowjetunion und den anderen sozialisti-